

DIARIO MERCANTIL DE CADIZ,

DEL JUEVES 30 DE AGOSTO DE 1827.

SANTA ROSA DE LIMA, VIRGEN.

El Jubileo de las 40 horas está en la iglesia de Sta. Maria.

Afecciones astronómicas de hoy.

Sale el sol á las 5 h. y 28', y se oculta á las 6 h. y 32'

Afecciones meteorológicas de antes de ayer.

<i>Epocas del dia.</i>	<i>Barómetro.</i>	<i>Termóm.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 la mañana.	29, 9, 70.	78 3.	E.	Despejado
A las 12 del dia....	29, 9, 50.	83 2	Id.	Idem.
A las 6 de la tarde.	29, 9, 35.	79 8.	Id.	Idem.

Mareas en esta bahia.

1.a Bajamar á las 1 h. 4' mañ. 2.a Bajamar á las 1 h. 40' tard.
1.a Altamar á las 7 h. 21' mañ. 2.a Altamar á las 8 h. 4' noh

Se halla en la actualidad en Gibraltar un misionero protestante á los hebreos llamado José Wolff. La historia de este hombre romancesco es bastante curiosa. Nació hijo de judío alemán, y siendo de edad regular se hizo católico, y despues protestante. Ha viajado por la Siria, Arabia, Mesopotamia &c.; predicando á los hebreos, mahometanos y otros. Regresó el año pasado á Inglaterra donde publico la relacion de sus viages; se casó con una hermana de Lord Oxford (que acaba de ser nombrado enviado para Mejico), y acompañado de su esposa regresa á Asia. Es hombre de menos de 40 años. Ha puesto en Gibraltar carteles invitando á los hebreos, pero estos han contestado que publique sus opiniones por medio de la prensa, y que ellos les responderán. Tambien puso en una

de las últimas crónicas el siguiente aviso igual á los carteles:
 „El Reverendo José Wolff, Misionero Protestante á los Hebreos, tiene intencion de referir algunas notas de la historia de sus viages entre los Hebreos, Mahometanos y demás Sectas en la Tierra Santa, la Arabia, la Mesopotamia, la Persia y el Curdistán, en la capilla de la Providencia, el Miercoles que viene, dia 15 del corriente á las siete de la tarde.”

GEOLOGIA.

Entre las observaciones que Mr. Brochi ha hecho sobre la formacion de las diferentes rocas en Sicilia hay una que merece atencion particular. En el monte Pellegrino, cerca de Palermo, ha notado á diferentes alturas sobre el nivel del mar varios agujeros que fueron formados por el *mixtitus lithophagus*: se encuentran á veces tantos juntos, que parecen un panal de miel. Se hallan tambien en la cima de la montaña, la que segun las observaciones de los astrónomos de Palermo, está elevada 1.850 pies franceses sobre el nivel del Mediterraneo, y que demuestra lo mucho que este mar debe haber bajado. Mr. Brochi observa que esta montaña era un completo *Nilometro*. Tambien observa que ha hallado las mismas aberturas á la altura de 30 y de 40 pies sobre el nivel del mar en la Calabria citerion entre Fuscaldo y Scalea, cerca del promontorio de Palinuro, y tambien en la Calabria ulterior en la costa del mar jónico.

AEROLITOS.

El Sr. Angel Bellani, canonigo de Pavía, ha publicado un ensayo sobre la caída de un antiguo aerolito, no mencionado en los catalogos publicados por los sabios, precedido de una disertacion sobre el origen de estos fenómenos. Fuera de la hipótesis el principal punto que contiene la disertacion está extractado de una obra del Museo Settaliano publicado en Tortona en 1677 con el titulo „Museo ó Galeria adunata dal sapere, e dello studio del Sen. Can. Manfredo Settala nobile Milanese, descritta in Ital. da P. Fr. Scarabelli.” En el 18.º capitulo de esta obra se lee lo siguiente: „Parece evidentemente demostrado que es preciso atribuir el trueno á su sustancia sólida y petrea, y á no exalaciones de ninguna clase, como se prueba por una de estas piedras arrojadas de las nubes, que quitó la vida de improviso á un fraile francisco de Sta. Maria de la Paz, en Milan, la que está de manifiesto á cuantos verla quieran en nuestro Museo Referiré las circunstancias de este suceso para que nadie dude de su autenticidad. Todos los frailes del convento de Sta. Maria se acercaron al tocado del rayo, asi por curiosidad como por compasion, y entre ellos se hallaba tambien el canonigo Manfredo Settala. Todos examinaron cui-

3
dadosamente el cadáver con el objeto de descubrir los mas se-
cretos efectos del golpe que le habia herido, y hallaron en un
muslo una herida ennegrecida, ya fuese por la gangrena, ya
por la acción del fuego. Movido de la curiosidad ensancharon
la apertura para examinar el interior, vieron que penetraba has-
ta el hueso, donde encontraron, con no pequeña sorpresa, una
piedra redonda que pesada resultó tener la cuarta parte de
una onza: tenía un corte afilado y se parecía su cara á aque-
llas monedas de plata que circulan en Milan con el nombre de
Felipes. No era perfectamente redonda, pues en uno de los
lados tenía un ángulo obtuso. Variaba tanto su color, que en
una parte semejaba al de un ladrillo quemado, y por otra pa-
recia estar cubierto de una gruesa corteza ferruginosa y relu-
siente. Quebrada por medio despidió un intolerable olor á azu-
fre. Mr. Bellani observa las circunstancias de esta relación
que atestigua indisputablemente su autenticidad. En una nota
dice que Mr. Abel Remusat, tratando de los aerolitos de la
China, afirma que aunque han caído frecuentemente en ciuda-
des populosas, no hay ejemplar alguno de que han quitado
la vida á persona alguna así en la China como en Europa. Por
lo tanto parece que el caso que se acaba de referir es el uni-
co conocido.

LONGEVIDAD.

Varios ejemplos de semejante fenómeno hemos insertado en
este diario, pero ninguno alcanza en muchas leguas al que aho-
ra vamos á referir, con la diferencia de que todas han sido
longevidades humanas ó ancianidades como decían nuestros
abuelos, y esta es animalésca. Hasta ahora se ha creído que
de todos los seres animados la corneja entre los pájaros, y el
elefante entre los cuadrúpedos eran los que vivían mas largo
tiempo; pero ya es preciso salir de tamaño error y saber que
hay un vicho que vive no larguissimos años, sino larguissimos
siglos. Debe esta noticia escitar precisamente la curiosidad de
nuestros lectores, los cuales anhelarán por conocer tan ventu-
roso animalejo. Vamos pues á satisfacerla refiriendo un hecho
que cuentan los periodicos franceses, y al cual cada una da-
rá el crédito que le dictare su conciencia, al paso que noso-
tros descargamos la nuestra citando la fuente de donde hemos
sacado la noticia.

Dicen los espresados periodicos que en las inmediaciones
de Laigle un cazador (que sin duda cazaria de noche) mató
á uno de aquellos vichos que hicieron célebre á un buen poe-
ta español, el Padre Maestro Gonzalez, por la elegancia y la
gracia con que en una canción famosa describió la insolencia
y la muerte de semejante vichio, cuya rara figura pinta diciéndo:

Oh! monstruo de ave y bruto, le sinomabsh
 Que cifras lo peor de bruto y ave,
 Vision nocturna grave, bho y gouno abhdh am blaim
 Nuevo horror de las sombras, nuevo luto,
 De la luz enemigo declarado,
 Nuncio desventurado
 De la tiniebla y de la noche fria
 Que tienes tu que hacer donde está el dia?
 Este murcielago, pues, que mató el cazador, tenia ceñido
 el cuerpo con una especie de brazalete, ó ajorca de oro fini-
 simo, en el cual, asi que se quitó el palo de que estaba cu-
 bierto, se leyó grabada la inscripcion siguiente: *Maxim. Im-*
perat. Galb. subj. Gal. 27. Aug. Cir. Senon. Entrará ahora los co-
 mentarios. Como se sabe que los augures romanos hacian gran-
 de uso de esta clase de animalejos en sus ceremonias, se pre-
 sume que en algun sacrificio tratarian de perpetuar las hazañas
 del Emperador Galba en las Galias, y como Galba vivió por
 los años de sesenta y tantos de la Era Cristiana se deduce que
 el tal murcielago debia tener nada menos que la friolera de mil
 setecientos y mas años. Esta longevidad vale por todas las pa-
 sadas, presentes y futuras.

De mandato judicial se venden en publica almoneda por
 término de nueve dias hábiles, contados desde esta fecha, va-
 rias alhajas de plata, algunas prendas de ropa y otros objetos
 que estarán de manifesto con sus aprecios en la acesoria de la
 casa num. 225, esquinas de Porriño, de 12 á 2 de la mañana
 y de 5 á 7 de la tarde, y se avisa al publico para su cono-
 cimiento. Cadiz 30 de Agosto de 1827. = *Joaquin Rubio.*

El Sabado 1.º de Setiembre proximo á las doce de su ma-
 ñana se ha de celebrar en las casas del Sr. Juez de lo civil de
 esta plaza, calle del Veedor, num. 52, el remate de la casa
 plazuela de los Descalzos, num. 92, apreciada en 409.533 vn.;
 cuya subasta se anunció al publico en 21 de Julio anterior.
 Quien quisiere hacer postura acuda á dicho acto que se le
 admitirá siendo arreglada. Cadiz 30 de Agosto de 1827. = *Joa-*
quin Rubio.

AVISOS.
 D. Bernardo José Cerero, subteniente que fué del cuerpo de
 voluntarios distinguidos de esta plaza en la guerra de la Indepe-
 ndencia, se servirá presentarse en la Sargentia Mayor de ella á
 imponerse de un asunto que le interesa.

TEATRO PRINCIPAL. = Todos los picaros tienen fortuna ó el
 Venter y el abate seductor (comedia en 5 actos). = Seguidillas man-
 chegas. = La casa de vecindad (sainete). — A las 8.

Con Real permiso: en la imprenta Gaditana.